



やま さ き

学校だより 9月号
町田市立山崎小学校

校長

やさしきの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかな「さ」 きぼうの「き」

2019年8月28日

TEL 042-793-2004

<http://www.machida-tky.ed.jp/school/e-yamasaki/>

2学期に向けて

校長

子供たちの声が校内に響いて、学校らしい活気が戻ってきました。今年も暑い日が続きたいへんな夏休みでしたが、皆が元気に始業式を迎えられたことを嬉しく思います。ご家庭での様々なご指導、ありがとうございました。

夏休み中には、6年生が日光の歴史や自然に触れた「林間学校」、日大三中・三高の生徒さんや忠生小・忠生三小の子供たちと楽しく交流した「サマースクール in 日大三」、開放プール、「学校で花火をしよう」などを実施しました。これらへの参加を通して、子供たちは、貴重な体験を重ねることができたことと思います。実施にあたりましては、PTAや山小サポーターズ、地域の皆様や地域の中学校、高校の皆様にご協力をいただきました。感謝申し上げます。また、校内環境の整備といたしましては、廊下の塗装や廊下のワックスがけ、教室の扉の張り替えなど、子供たちが気持ちよく学習できる環境を可能な限り整えました。

今日から、いよいよ2学期です。一人一人が目標をしっかりもち、充実した学校生活を過ごすことができるよう、指導を進めてまいります。また、9月20日（金曜日）よりラグビーワールドカップ2019日本大会が、東京スタジアム（調布市）で開幕します。町田市は、ナミビア代表チームの公認キャンプ地です。9月22日（日曜日）午後2時15分に東大阪市花園ラグビー場において、ナミビアがイタリアと対戦します。応援を通して、スポーツの素晴らしさを感じて欲しいと願っています。皆さんで、日本、そしてナミビアを応援しましょう！

9月の目標

生活指導部

- ◎生活目標 「よい生活リズムを身につけましょう」
- ◎安全指導 「地震時はどのような場所でも安全な行動をとりましょう」

<規則正しい生活をしましょう。>

新学期が始まりました。長い休みの後のこの時期、生活リズムの乱れから、朝、起きられない子もいます。夜10時～2時の睡眠時に成長ホルモンが分泌されるそうです。健やかな成長のためにも、引き続き、早寝早起きのリズムを習慣付けられるように、おうちの方が心がけてあげてください。

また、不安や悩みを抱えながら浮かない顔で登校することのないよう、子供たちに何らかのシグナルが見られたら、担任やスクールカウンセラーなどすぐにご相談ください。

山崎再発見！【御尊櫃御成道】

【御尊櫃御成道】(ごそんひつおなりみち)と呼ばれる道は、徳川家康が亡くなった次の年、江戸時代初期の元和3年(1617)駿河国久能山(現在の静岡市内)に埋葬されていた家康の遺骸を日光東照宮に移すために、大久保石見守長安によって街道の整備を行い、家康の柩が通ったことからこう呼ばれています。この街道は、大名行列が通るために幕府の命令で、村人総出で造ったという奥州に通ずる大道で、この時に築かれた一里塚が、町田市内に二か所あります。「小野路の一里塚」(町田市小野路町)と「木曾一里塚」(町田市木曾町)です。

遺骸をのせた輿は元和3年3月21日木曾村で小休止したあと、鎌田坂を通り小野路でまた小休止したと伝えられています。地図を見ると、『鎌田坂』は、山崎小学校のほぼ真北の学区の境にあります。そこで、この【御尊櫃御成道】は、山崎小学校の学区を通過していたのではないかと調べてみました。忠生村史や町田観光ガイドブック、矢部風土記や本校の記念誌等調べた結果、木曾の一里塚を過ぎて、町田街道西側を並行して走っている道が、【御尊櫃御成道】であることが分かりました。その道は、町田街道の『上宿』の交差点を渡り、町田工業高校の西側を通過して、町田自然幼稚園の北側にある石段『鎌田坂』を下り、鶴川を渡って小野路に抜けていました。遺骸とはいえ、家康が学区を通過していたことが分かり、子供たちが歴史に興味をもってくれると幸いです。



今月の予定

日	曜	予定	ま	1	2	3	4	5	6
28	水	始業式 午前授業 PTA 草むしり 登校指導始 引き渡し訓練		4	4	4	4	4	4
29	木	給食始 B 時程 5 時間授業 登校指導終		5	5	5	5	5	5
30	金			5	5	5	6	6	6
31	土								
1	日								
2	月	安全指導 身体計測 (3) 交番見学 (4) 防災教育デー 委員会活動⑤		5	5	5	5	委	委
3	火	身体計測 (2・4)	☆	5	6	6	6	6	6
4	水	午前授業 B 時程 身体計測 (1)	※	4	4	4	4	4	4
5	木	身体計測 (5・6) SC		5	5	6	6	6	6
6	金	MAEC		5	5	5	6	6	6
7	土								
8	日								
9	月	クラブ活動④		5	5	5	ク	ク	ク
10	火	学校公開日 新1年生保護者説明会	☆	5	6	6	6	6	6
11	水	午前授業 合同委員会 おはなしぼけっと	※	4	4	4	4	4	4
12	木	学校公開日 ふれあい給食 (2) ゴミと環境の出前講座 (4) SC		5	5	6	6	6	6
13	金	MAEC		5	5	5	6	6	6
14	土								
15	日								
16	月	敬老の日							
17	火		☆	5	6	6	6	6	6
18	水	児童集会	※	5	5	5	5	5	5
19	木	水道キャラバン (4) SC		5	5	6	6	6	6
20	金	MAEC		5	5	5	6	6	6
21	土								
22	日								
23	月	秋分の日							
24	火	午前授業 5 校時研究授業 (5-1)	※	4	4	4	4	4	4
25	水	スクールボード協議会	○	5	5	5	5	5	5
26	木	下水道出前授業 (4) 社会科見学 (3) SC		5	5	6	6	6	6
27	金	色覚検査 (1)		5	5	6	6	6	6
28	土								
29	日								
30	月	クラブ活動⑤		5	5	5	ク	ク	ク

まちとも実施日 ※: 14:00~17:00 ○: 14:30~17:00 ☆: 15:30~17:00
SC→スクールカウンセラー出勤日 MAEC 放課後英語教室

日光林間学校

ルールを忘れず 楽しく・協力・日光生活
～日本の歴史に触れてみよう～

(6年 担任)

7月20日から22日の3日間、日光林間学校に行きました。
1日目は、日光東照宮を見学したり、日光彫りを体験したりしました。事前に調べ学習をし、実際に見たり体験したりしたことで、より深い理解を得ることができました。

2日目は、戦場ヶ原のハイキング。約6kmのハイキングコースを歩きました。ハイキング中は気温も涼しく元気よく歩き通すことができました。

3日目は、日光江戸村です。劇場の予定表や地図を見て、友達と計画を立てて行動していました。江戸村内では、町並みや服装、飛び交う言葉は、江戸時代の様子を細かく再現しており、江戸時代の雰囲気を味わうことができました。

3日間の生活の中で、食事の準備や片付けを協力して行ったり、5分前行動を心掛けたりするなど、最高学年としての自覚が見られました。

小学校生活を過ごすのも、あと約半年です。これからも、共に過ごしてきた仲間と協力し、友情を深め、責任ある行動ができるよう、今後も支援していきたいと思います。



「学校公開日」について

(教務)

山崎小学校では、保護者や地域の方々に学校の教育活動を理解していただくために、毎月学校公開日を設定しています。学校公開日には、登校から下校まで学校を公開しています。授業はもちろん、休み時間や昼食、掃除の時間の様子なども、どうぞご参観ください。9月は、来年度就学予定のご家庭向けの公開を兼ねており、10日(火)と12日(木)の2回実施します。

10日(火)は11:00より第一会議室にて来年度の新1年生対象の学校説明会も実施します。また、各学級で授業公開しますので、ぜひご覧ください。

いろいろな機会を利用して、学校に足を運んでいただき、本校への理解を深めていただけたらと思っています。多くの方のご来校をお待ちしています。

※来校の際は来校証(ネームプレート)、上履きのご用意をお願いいたします。(ネームプレートのない場合、お声かけさせていただきますのでよろしくお願ひします。)

※お車での来校はご遠慮願ひます。自転車は所定の駐輪場に停めてください。

『体罰ゼロ宣言』

「ゆとりある心で子供と向き合おう

～6秒間の深呼吸～

2019年7月策定 町田市立山崎小学校